



PARLAMENTO  
ABIERTO

La voz de la ciudadanía

INFORMACIÓN ALDF

Para su consulta vía Internet ingresa a la página

**[www.aldf.gob.mx](http://www.aldf.gob.mx)**

## Pedirán informes por lluvias en Línea A del Metro

REDACCIÓN  
@DDMexico

El coordinador del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en la ALDF, Armando López Campa, solicitó al director del Sistema de Transporte Colectivo

Metro, Jorge Gaviño, un informe sobre las acciones emprendidas para atender los problemas que han generado las lluvias en la Línea A.

Recordó que desde el año 2013, en forma consecutiva y año tras año, el servicio de la Línea "A" del Metro ha tenido que interrumpir su servicio por las inundaciones que sufre, principalmente en dos estaciones: la de Los Reyes y La Paz, ambas asentadas en el estado de México.

Dijo que en junio y septiembre

de aquel año, la inundación en las vías de esa línea del Metro, a la altura de la estación Los Reyes, alcanzó hasta un metro y medio de profundidad, entre las avenidas Puebla y Bugambillas, provocando en esa ocasión la pérdida total de un convoy.

## + Director del Metro no puede con el fiasco de la Línea A

DE CARA A LAS LLUVIAS, SE PREVEN INUNDACIONES

# Línea A, un fiasco

• Exigen a director del Metro, Jorge Gaviño, informe sobre medidas preventivas

Héctor García

Desde 2013, la Línea A del Metro ha dejado mucho que desear pues ha tenido que interrumpir su servicio en épocas de lluvia por las inundaciones que sufre, principalmente en las estaciones Los Reyes y La Paz, ambas asentadas en el Estado de México, afectando a miles de usuarios, alertó la bancada de Movimiento Ciu-

dadano (MC) en la ALDF.

El líder de MC en la Asamblea Legislativa, Armando López Campa, dijo que le fue solicitado al director del STC-Metro, Jorge Gaviño, un informe detallado sobre las medidas preventivas que llevará a cabo para evitar inundaciones, y para que miles de usuarios no sean afectados, indicó.

López Campa advirtió que este año, según los pronósticos, las lluvias serán copiosas con el riesgo de que se registren inundaciones en esa zona afectando por lo menos un kilómetro de la Línea A del Metro, donde miles de pasajeros serán los que *paguen los platos rotos*, criticó.

El legislador advirtió que sin la instrumentación de un

programa preventivo, el riesgo será aún mayor si esta línea es ampliada, como se tiene previsto con más de 13 kilómetros para llegar hasta Chalco. "La afectación a personas será mayúscula y el costo económico de rehabilitación de instalaciones cada vez que suceda será mayor año con año", subrayó. ❗

## Solicitan al STC-Metro informe de acciones para atender daños en Línea "A"

Leobardo Reyes

El legislador local Armando López Campa, solicitó al director del Sistema de Transporte Colectivo (STC-Metro), Jorge Gaviño Ambriz un informe sobre las acciones emprendidas para atender los problemas que han generado las lluvias en la Línea A, "desde el año 2013, en forma consecutiva y año tras año, el servicio de ésta ha tenido que interrumpir su servicio por las inundaciones que sufre, principalmente en dos estaciones: la de Los Reyes y La Paz, ambas asentadas en el Estado de México".

López Campa expuso que en junio y septiembre de aquél año, la inundación en las vías de la Línea "A" del Metro, a la altura de la estación Los Reyes, alcanzó hasta un metro y medio de profundidad, entre las avenidas Puebla y Bugambillas, provocando en esa ocasión la pérdida total de un convoy.

Comentó que la precipitación pluvial que azotó la zona oriente del Valle de México afectó las estaciones Los Reyes y La Paz, debido a que se registró una caída de 84 mil-

metros de lluvia por segundo en la Ciudad de México, provocando inundaciones en colonias de la delegación Iztapalapa.

Apuntó, "como consecuencia de las inundaciones y para rehabilitar el servicio de las estaciones La Paz y Los Reyes del desalojo de aguas y revisar el funcionamiento de los equipos electrónicos y de señalización, el servicio de transporte tiene que extender el tiempo de suspensión para ejecutar pruebas estáticas y dinámicas que garanticen la seguridad de los usuarios, retrasando aún más el servicio".

Advirtió, "este año según los pronósticos del clima, se espera una precipitación pluvial considerable por lo que se puede presentar nuevamente como ha ocurrido durante los tres últimos años, inundaciones que abarcan por lo menos un kilómetro de vías en esta parte de la Línea 'A', por lo que el servicio tendría que funcionar de forma parcial entre las estaciones Pantitlán y Santa Martha, aunque no basta con la puesta en marcha del servicio gratuito ofrecido por camiones de la red de transporte de pasajeros cuando suceden este tipo de eventos".

Reiteró, "en este año persiste la amenaza de inundaciones como se han dado desde hace tres años de forma continua. Es necesario que se establezcan programas que eviten el daño a trenes e instalaciones y la no interrupción del servicio de pasajeros ya que en ocasiones es el único medio para cruzar esa zona debido a que las avenidas adyacentes a las vías quedan anegadas e imposibilitadas para su circulación vehicular".

Insistió, "si el problema no se resuelve, el riesgo será aún mayor si esta Línea es ampliada como se tiene previsto con más de 13 kilómetros para llegar hasta Chalco, la afectación a personas será mayúscula y el costo económico de rehabilitación de instalaciones cada vez que suceda será mayor año con año".

# Fugas de agua representan un importante gasto para la CDMX: López Adame

■ Faltan recursos para invertir en la restauración de los ductos

POR MANUEL COSME

Las fugas de agua por falta de mantenimiento a las redes hidráulicas y los hundimientos de la capital, así como la falta de recursos económicos para la inversión en la restauración, representan un importante gasto para el Gobierno capitalino, reconoció ayer el asambleísta Xavier López Adame.

En un comunicado, el coordinador de la fracción del Partido Verde Ecologista México (PVEM) en la Asamblea Legislativa señaló que derivado de diferentes variables como la falta de cultura en su uso y aprovechamiento, escases, así como la falta de mantenimiento en la red de distribución, han provocado que el agua se convierta en un tema relevante para la nación.

Agregó que desde 2012, gracias a una iniciativa de su partido, se consagró en la Constitución el derecho humano de acceso al agua potable para todos los mexicanos y a partir de entonces, se ha trabajado para concretar las reformas aprobadas, con el objeto de distribuirla de manera equitativa, cuidarla y conservarla.

Insistió en que constitucionalmente el Estado está obligado a dar cumplimiento al derecho humano de acceso al agua, así como reconocer esa prerrogativa a las personas y grupos que tradicionalmente han tenido dificultades para ello, es decir; “debemos contar con la regulación y prestación de los servicios públicos de agua potable, drenaje, alcantarillado, tratamiento y disposición de aguas residuales”, entre otros.

El legislador reconoció que la capital cuenta con un órgano

regulador que es el Sistema de Aguas de la Ciudad de México, el cual tiene entre sus lineamientos generar proyectos y programas para la captación de agua de lluvia, la creación de pozos y zanjas pluviales, para enfrentar los retos exigidos en materia hídrica en la capital del país.

No obstante, indicó que los capitalinos viven una compleja situación en torno al agua y enfrentamos grandes retos en su distribución; “el principal es la escasez, por lo cual continuamos trabajando para perfeccionar la legislación y que el vital líquido permita el desarrollo sustentable tanto para el asentamiento humano como para actividades productivas y de esta manera crear alternativas para el abastecimiento de los habitantes de la ciudad”, enfatizó.

En este sentido, dijo que otro de los retos es vigilar que no se contaminen las reservas de agua que existen en la ciudad, de tal forma que el agua suministrada para consumo humano, cumpla con las normas oficiales mexicanas, así como la prevención y remediación de los efectos adversos que la contaminación pudiera generar en la salud y el ambiente.

BERTHA TERESA RAMÍREZ

■ Expulsar habitantes a la periferia ha sido un mal negocio, señala

De acuerdo con la revista *Forbes*, la Ciudad de México es la sexta más cara del mundo para rentar una vivienda en relación con el ingreso promedio de su población, señaló Luis Alberto Cano Vélez, director general de la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF).

En su participación en el foro *Hacia una nueva política de desarrollo urbano y vivienda de la CDMX*, detalló que mientras en el país sólo 16 por ciento de las familias rentan, en la capital del país la cifra es de 24 por ciento y sólo en la delegación Cuauhtémoc es de 37 por ciento.

Señaló que de acuerdo con datos de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda, la demanda anual de casas es de 40 mil, mientras la oferta es de sólo 10 mil.

Dijo que "el costo promedio de la vivienda en la capital del

## La capital, sexta ciudad más cara del mundo para rentar vivienda: SHF

país es de 1.4 millones de pesos, lo que significa el doble de la media nacional".

Expulsar habitantes a la periferia ha sido un mal negocio para la Ciudad de México, pues diariamente entran casi 2 millones de personas que usan la infraestructura, el Metro y generan tráfico; agregó.

Explicó que muchos de los recursos federales se asignan con base en el número de habitantes. Así, "mientras en 2006 la capital se llevaba 12.5 por ciento del fondo general de participaciones y el estado de México 12.3 por ciento, para 2015 la cifra fue de

11.2 por ciento y 13.8 por ciento, respectivamente, lo que implicó una pérdida aproximada de 6 mil millones de pesos".

Cano Vélez puntualizó que los incentivos para esta densificación son insuficientes, que el modelo de desarrollo habitacional horizontal prevalece no sólo en la periferia, sino en gran parte del país, y puso énfasis en la necesidad de gestionar el suelo de manera eficiente, como la arquitectura vertical, e impulsar el financiamiento para infraestructura y equipamiento de la vivienda.

En su turno, la presidenta de la Comisión de Vivienda de la Asam-

blea Legislativa (ALDF), Dunia Ludlow, señaló que en el año más reciente únicamente se tuvieron 20 mil acciones de vivienda, cifra que se ubica por debajo de la media nacional para garantizar el derecho constitucional a una vivienda digna y decorosa.

Mencionó que en los pasados 20 años, factores como la indecisión para regular el crecimiento, la corrupción, el desinterés en las propuestas ciudadanas, los costos del suelo y la escasa oferta de vivienda "convirtieron a la ciudad en una mancha caótica, saturada, contaminada, elitista y 800 veces más costosa que en el resto del país".

CAPITAL  
DE MÉXICO  
FINANZAS, NEGOCIOS Y ECONOMÍA

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

## Privilegian construcción de departamentos en CDMX

LUCILLY ZAVALA

En los últimos 20 años, la capital del país se ha convertido en una ciudad cara, en donde empresas inmobiliarias privilegian la cons-

trucción de departamentos por encima de la vivienda de interés social, lo que genera un rezago de 75 por ciento.

Durante la inauguración del foro internacional "Hacia una nueva política de desarrollo urbano y de

vivienda en la CDMX" la presidenta de la Comisión de Vivienda de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Dunia Ludlow, destacó que la falta de planeación urbana y la corrupción en los per-

misos de construcción han encarecido el suelo, provocando que cada vez más familias migren a la zona conurbada.

Precisó que tan solo en el último año, la demanda de vivien-

da de interés social incrementó 20 mil unidades, generando una necesidad de por lo menos 80 mil nuevas casas en 2016.

El secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), Felipe de Jesús Gutiérrez, dijo que se cuenta con una oferta de 10 mil nuevos hogares cada año, lo que expulsa de la ciudad a cerca de 30 mil hogares, por lo que reconoció la necesidad de impulsar la construcción de más viviendas.

# CDMX, por abajo de la media nacional en acciones de vivienda

■ Plantea la asambleísta del PRI, Dunia Ludlow, dejar atrás las visiones cortoplacistas

**E**l año pasado solo se tuvieron 20 mil acciones de vivienda en la Ciudad de México, lo cual la ubica por debajo de la media nacional, lamentó ayer la asambleísta priísta Dunia Ludlow Deloya.

La presidenta de la Comisión de Vivienda de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) denunció que en los últimos veinte años factores como la indecisión para regular el crecimiento, corrupción, desinterés en las propuestas ciudadanas, costos del suelo, escasa oferta de casas, entre otros, han convertido a la Ciudad en una mancha caótica, saturada, contaminada, elitista y 800 veces más costosa que en el resto del país, indicó.

La legisladora participó en el Foro Hacia una Nueva Política de Desarrollo Urbano y de Vivienda en la Ciudad de México, en el que recomendó dejar atrás la visión cortoplacista en el diseño de la Ciudad de México.

Afirmó que la Constitución y la Ley de Vivienda de la Ciudad de México le otorgan a las y los capitalinos el derecho a una vivienda digna y decorosa, pero eso les ha sido negado, mínimo, durante los últimos 20 años, derivado de una visión cortoplacista.

“Generemos juntos un proyec-

to que tenga una visión a mínimo 30, 50 o hasta 100 años, demos a las próximas generaciones un legado; nosotros desde la Comisión de Vivienda estamos abriendo espacios de discusión y análisis, para juntos, de la mano de la sociedad civil organizada, expertos y funcionarios de los tres niveles de gobierno crear leyes que hagan tangible el derecho a una vivienda digna”, expresó Dudlow Deloya

A su vez, el director general de Desarrollo Urbano, Suelo y Vivienda de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Jorge Wolpert Kuri, reconoció la iniciativa de la ALDF para promover la construcción de vivienda, sobre todo de tipo social, “que no existe desde hace años”.

En ese sentido, señaló que miles de trabajadores se han visto obligados a adquirir sus viviendas en municipios del Estado de México, lejos de sus lugares de empleo, motivo por el que además se generan problemas económicos y sociales, como desplazarse de manera eficiente y el correspondiente deterioro ecológico.

Por ello, exhortó a la ALDF a desarrollar una normatividad adecuada para que la vivienda social en la Ciudad de México sea una realidad. Cabe destacar que el foro se llevó a cabo en tres paneles en los que participaron la asambleísta

panista, Margarita Martínez Fisher; Catalina Muralanda, especialista del Banco Mundial; Felipe de Jesús Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Ciudad de México; Miguel Ángel Salazar, jefe delegacional de Cuajimalpa; Mayer Hasbani, socio de la ADI y Silvia Mejía de ONU-Habitat-México.

Finalmente, acudió Carlos Zedillo, representante del INFONAVIT; Isaac Memum, presidente de la Cámara Nacional de la Vivienda Valle de México; Luis Eugenio Pares, miembro de Caminemos Unidos por el D.F., A.C., Edgar Amador Zamora, secretario de Finanzas de la Ciudad de México; Andrés Blanco, especialista del Banco Interamericano de Desarrollo; Gabriela Alarcón, directora de Desarrollo Urbano del IMCO; Jorge A. Chávez, subdirector general de Planeación y Finanzas del Infonavit, Homero Garza, director de Desarrollo de Mercados de la Sociedad Hipotecaria Federal.



Generemos juntos un proyecto que tenga una visión a mínimo 30, 50 o hasta 100 años"

DUNIA LUDLOW DELOJA, presidenta de la Comisión de Vivienda de la ALDF

## CDMX, la sexta urbe más cara del mundo en rentas

La Ciudad de México, según Forbes, es la sexta urbe más cara en el mundo para rentar una casa en relación con el ingreso promedio, aseguró el director de Sociedad Hipotecaria Federal (SHP), Jesús Alberto Cano Vélez.

En el Foro Hacia una Nueva Política de Desarrollo Urbano y de

Vivienda de la Ciudad de México, el funcionario mencionó que el costo promedio de la vivienda en la capital del país es de 1.4 millones de pesos, el doble de la media nacional.

Planteó que mientras en los últimos cinco años la vivienda en el país se ha apreciado casi 30 por ciento, en la ciudad lo ha hecho en 50 por ciento, es decir los precios son más dinámicos y mucho más altos.

"Como se puede ver en la Ciudad de México suben más los pre-

cios de vivienda que en el resto del país y los motivos son por la plusvalía que tiene la capital", señaló Cano Vélez.

Durante el foro organizado por la Comisión de Vivienda de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) a cargo de la diputada local Dunia Ludlow, el titular de la SHP expuso que la cotización que debe cumplir el trabajador de esta parte del país para recibir un financiamiento es 30 por ciento superior a la media nacional.

## El año pasado sólo se tuvieron 20 mil acciones de vivienda en la CDMX

La diputada Dunia Ludlow Deloya, aseguró que es necesario adaptar las políticas públicas para el desarrollo urbano y la construcción de vivienda conforme al crecimiento poblacional en la Ciudad de México, “en el último año, únicamente se tuvieron 20 mil acciones de vivienda, rango que se ubica por debajo de la media nacional a fin de garantizar el derecho constitucional a una vivienda digna y decorosa”.

Mencionó que en los últimos veinte años factores como la indecisión para regular el crecimiento, la corrupción, el desinterés en las propuestas ciudadanas, los costos del suelo, la escasa oferta de vivienda, entre otros, han convertido a la ciudad en una mancha caótica, saturada, contaminada, elitista y 800 veces más costosa que en el resto del país.

Comentó que miles de trabajadores se han visto obligados a adquirir sus viviendas en municipios del Estado de México, lejos de sus lugares de empleo, motivo por el que además se generan problemas económicos y sociales, como desplazarse de manera eficiente y el correspondiente deterioro ecológico.

Por ello, exhortó a la ALDF a desarrollar una normatividad adecuada para que la vivienda social en la Ciudad de México sea una realidad.

En tanto, el director general de la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF), Jesús Alberto Cano Vélez, dijo que la coordinación interinstitucional, la recuperación de la crisis, la suficiencia del financiamiento y la densificación de los perímetros para construcción de vivienda, son algunos de los avances que se han logrado en los últimos años.

Señaló, “los incentivos para esta densificación son insuficientes, que el modelo de desarrollo habitacional horizontal prevalece no sólo en la periferia sino en gran parte del país y enfatizó en la necesidad de gestionar el suelo de manera eficiente, como la arquitectura vertical, e impulsar el financiamiento para infraestructura y equipamiento de la vivienda”.

Agregó, de acuerdo con datos de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), la demanda anual de viviendas es de 40 mil mientras que la oferta sólo es de 10 mil. Además, agregó, en tanto la Ciudad de México tiene el 7.8 por ciento de la población nacional, sólo registra el 2.5 por ciento de las viviendas. Para mitigar esta situación, deben utilizarse mayores ingresos para proveer de infraestructura y servicios públicos a las colonias, e impulsar estrategias de desarrollo sustentables y competitivas.

**HAY CRECIMIENTO DESORDENADO**

# Plantean desarrollo vertical de vivienda

**La oferta es insuficiente y costosa por la sobrerregulación, advierten**

**POR MARÍA FERNANDA NAVARRO**  
 fernanda.navarro@glm.com.mx

La oferta de viviendas en la Ciudad de México es insuficiente y costosa en gran medida por la sobrerregulación y la forma desordenada en que ha crecido la capital del país.

Así lo señaló Jesús Alberto Cano Vélez, director general de la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF), quien apuntó que anualmente la demanda de viviendas asciende a 40 mil en tanto que la oferta es de 10 mil.

Durante el Foro Internacional Hacia una Nueva Política de Desarrollo Urbano y Vivienda en la Ciudad de México, Cano Vélez urgió a las autoridades capitalinas a redefinir la política de vivienda en la ciudad y detonar la densificación e infraestructura urbana de forma vertical toda vez que ha prevalecido el modelo de desarrollo habitacional horizontal y desordenado.

"El costo de la infraestructura y equi-

**ESQUEMA**

En el foro sobre desarrollo urbano, se pidió redefinir la política de vivienda en la Ciudad de México.



"El costo de la infraestructura y equipamiento de la vivienda es hasta 60% menor cuando se hace en un polígono densificado y vertical."  
**A. CANO**  
 DIRECTOR DE SHF

**40**  
 MIL  
 viviendas se demandan al año en la Ciudad de México, pero la oferta es de sólo 10 mil, señala la Sociedad Hipotecaria Federal

pamiento de la vivienda es hasta 60 por ciento menor cuando se hace en un polígono densificado y vertical, esto lo hemos platicado con el Banco Mundial.

"El mayor tesoro de la Ciudad de México está en el aire", apuntó.

Asimismo, dijo que aunque en la capital del país se concentra 7.8 por ciento de la población, únicamente acumula 2.5 por ciento de la vivienda en toda la República, en tanto que su costo es 50 por ciento más elevado que la media nacional.

"El costo promedio de la vivienda en México es de 1.4

como una de las seis ciudades más caras del mundo para rentar un inmueble.

Con los elevados costos y la poca oferta de vivienda, los capitalinos han buscado adquirir una propiedad en los municipios conurbados a la Ciudad de México, advirtió Cano Vélez.

Sin embargo, este esquema además de generar afectaciones a los habitantes que tienen que invertir tiempo y dinero en el traslado a sus centros de trabajo ubicados en la capital del país, las finanzas de la ciudad también se ven afectadas.

"Sufren las finanzas de la ciudad para llevar los servicios tan lejos; sufre la familia, porque a veces invierten más en transportación que en la propia hipoteca; sufre el entorno económico de competitividad de una ciudad, la sustentabilidad de la ciudad", señaló.

Sugirió que a través de la creación de zonas estratégicas de gestión urbana se detone la inversión inmobiliaria y con los recursos que se obtienen con las cuotas de mitigación, recuperación o licencias se invierta en servicios urbanos.

millones de pesos, que es el doble de la media nacional", dijo el funcionario federal ante Dunia Ludlow y Margarita Martínez Fisher, presidentas de las comisiones de Vivienda y Desarrollo Urbano, respectivamente de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

Rentar una vivienda en la capital del país también resulta costoso, toda vez que la ciudad ha sido posicionada

# Fallan en tutelar luz, agua y hasta baños

CRISTINA HERNÁNDEZ

La falta de mantenimiento en la Comunidad de Tratamiento Especializado para Adolescentes de San Fernando salta a la vista.

En una visita a este centro, la diputada Rebeca Peralta, vicepresidenta de la Comi-

sión Especial de Reclusorios de la Asamblea Legislativa, encontró desperfectos en instalaciones eléctricas, hidrosanitarias, mobiliario en sanitarios, filtraciones, drenaje, y en los dormitorios.

La asambleísta hizo el recorrido, luego de que las autoridades penitenciarias se negaran a dar información

sobre las últimas riñas.

Peralta explicó que los adolescentes pasan problemas hasta para trasladarse dentro del centro, pues para llegar a los dormitorios deben cruzar pasillos y escaleras a oscuras y los dormitorios tienen sólo un foco.

“Esta comunidad se está cayendo a pedazos, por donde vayas caminando las paredes están roídas, el techo se está cayendo, las ventanas rotas, el olor que evidencia una pésima higiene”, relató.

Agregó que el drenaje de

todos los dormitorios es obsoleto, así como el inmobiliario, por lo que los jóvenes orinan en envases de plástico que mantienen en los sanitarios.

Además la diputada perredista acusó que en el recorrido encontró a jóvenes golpeados, y en algunos casos las autoridades aceptaron que fue por riñas entre ellos.

“Casualmente la mayor parte de los chavos que están golpeados dicen que se golpearon con las camas. En otros casos las autoridades dicen que fue jugando, pero el parte informativo dice que fue riña”, acusó.

**SAN FERNANDO**

# En deterioro, centro de menores

**Rebeca Peralta, vicepresidenta de la Comisión de Reclusorios, recorrió el lugar tras denuncias de riñas**

**POR GERARDO JIMÉNEZ**  
*gerardo.jimenez@*

La Comunidad de Tratamiento Especializado para Adolescentes de San Fernando se cae en pedazos, así lo expresó la vicepresidenta de la Comisión Especial de Reclusorios de la ALDF, Rebeca Peralta, al realizar una visita luego de que las autoridades

se negaron a dar información sobre las riñas suscitadas ahí en los últimos meses.

Explicó que durante el recorrido del pasado lunes encontró que se deben atravesar pasillos y escaleras a oscuras y los dormitorios son alumbrados con sólo un foco.

“Esta comunidad se está

## BAÑOS

De acuerdo con la diputada Rebeca Peralta, el drenaje de los baños es obsoleto y son un foco de infección para los adolescentes.

cayendo a pedazos, por donde vayas caminando las paredes están roídas, las ventanas rotas, el olor evidencia una pésima higiene”, relató.

La diputada señaló que el drenaje es obsoleto, por lo que los jóvenes orinan en envases y para bañarse deben

esperar horas entre uno y otro porque el agua inunda esta área al estar tapadas las coladeras.

“Es evidente que trataron de maquillar todo para nuestra visita; los baños son un foco de infección y están a dos metros de las camas”.

La legisladora reportó que

en el recorrido vio a varios jóvenes golpeados, algunos de ellos las autoridades aceptaron que fue parte de riñas.

“La mayor parte de los chavos que están golpeados dice que se golpearon con las camas, pero al leer el parte informativo dice que fue riña, pareciera que estar golpeado en ese lugar es normal”, acusó.

Al ser cuestionada por las condiciones de este centro, la titular de la Dirección Ejecutiva de Tratamiento para Adolescentes, Elisa Lavore, acusó que la Secretaría de Gobierno no les da presupuesto alguno para mantenimiento.

## Urge asambleísta a terminar obras del Túnel Emisor Oriente

Las obras del Túnel Emisor Oriente (TEO) deben ser acabadas a la brevedad posible que por el momento, es "un elefante blanco" que a nadie sirve y se convierte en parte de un problema en lugar de ser una solución, urgió ayer la asambleísta Ana Juana Ángeles Valencia.

En un comunicado, la legisladora del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) informó que en la temporada de lluvias al menos 100 puntos de la Ciudad se inundan permanentemente, porque no existe un sistema donde el agua fluya de manera natural.

Subrayó que las inundaciones son un factor que afecta el patrimonio de miles de capitalinos que carecen de agua potable y viven bajo la amenaza de perder sus casas y pertenencias, por tal razón es necesario que las autoridades se comprometan a concluir la obra del TEO.

Detalló que la inversión para esa obra fue inicialmente de 9 mil 595 millones de pesos y programada para concluirse en el 2012, pero luego José Luis Luege Tamargo, director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) durante la Presidencia de Felipe Calderón, dijo que el túnel se prolongaría hasta el 2019, excediendo el presupuesto original a 19 mil 500 millones.

La legisladora opinó que ese excedente pudo haber sido más útil para continuar con el enbovedamiento del Río de los Remedios, cambiar redes primarias y secundarias de agua potable y el abasto de agua de la ciudad.

Resaltó que los Gobiernos federal y local deben comprometerse para concluir este proyecto lo más pronto posible, debido a que con el hundimiento de la Ciudad de México sigue perdiendo inclinación y genera modificaciones al proyecto original del túnel, esto, complica su conclusión porque requiere de recursos adicionales.



ANA JUANA Ángeles Valencia, asambleísta de Morena.

## Atraso en construcción del túnel emisor oriente afectará a capitalinos

La diputada local Ana Juana Ángeles Valencia, advirtió que en época de lluvias al menos 100 puntos de la ciudad se inundan de manera permanente porque no existe un sistema donde el agua fluya de manera natural, "las inundaciones son un factor que afecta el patrimonio de miles de capitalinos que carecen de agua potable y viven bajo la amenaza de perder sus casas y pertenencias, por tal razón es necesario que las autoridades se comprometan a concluir la obra del Túnel Emisor Oriente".

Ángeles Valencia, expuso que la inversión para dicha obra inicialmente fue de 9 mil 595 mi-

llones de pesos y programada para concluirse en el 2012; sin embargo, posteriormente José Luis Luege Tamargo, director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) durante la administración de Felipe Calderón, dijo que el túnel se prolongaría hasta el 2019, excediendo el presupuesto original a 19 mil 500 millones.

Comentó que este excedente pudo haber sido más útil "para continuar con el enbovedamiento del Río de los Remedios, cambio de redes primarias y secundarias de agua potable y para el abasto de agua de la ciudad".

Mencionó que los gobiernos federal y local, deben comprometerse para concluir este proyecto lo más pronto posible, debido a que el hundimiento

de la ciudad de México sigue perdiendo inclinación y genera modificaciones al proyecto original del túnel, esto, complica su conclusión porque requiere de recursos adicionales.

Reiteró que es inaceptable que no se haya precisado desde el principio las obras adicionales, cuyo monto ascenderá a más de 32 mil millones de pesos, cantidades que seguramente no se consideraron en el Proyecto Ejecutivo, lo cual revela una gran irresponsabilidad por parte de las autoridades federales.

Insistió en que es necesario que se realice una auditoría para conocer a detalle las inversiones parciales que se han efectuado a una obra que en lugar de beneficiar, perjudica a la ciudadanía, "es urgente que ya se concluyan las obras del TEO, que por el momento, es un elefante blanco que a nadie sirve y se convierte en parte del problema en lugar de ser una solución".

# Habrá contaminación aún sin micros: Zárate

**LUIS SERIEYS**

De acuerdo con Fernando Zárate Salgado, presidente de la Comisión de Desarrollo Metropolitano de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), iniciar un programa de chatarrización de vehículos que contaminan, como los

microbuses, es una medida tardía e incompleta, pues en cuatro años no ha existido un plan sólido en materia de transporte urbano y combate a la contaminación.

En entrevista, el diputado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) señaló que no hay alternativas planteadas, por lo que

parece una acción oportunista.

Reiteró que urge un plan integral en el transporte público para resolver el problema de movilidad.

"Los legisladores quisiéramos decirle al gobierno local que hay muchas alternativas, oportunidades y planes que ya estamos discutiendo", argumentó.

Finalmente, Zárate Salgado explicó que los diputados, a través de foros y reuniones con académicos y especialistas, buscan ayudar a corregir las políticas del gobierno capitalino que no le han funciona-

do en los últimos cuatro años.

Por ello, impulsarán un transporte alternativo en donde el Trolebus sea una alternativa, pero se tiene que explorar el diésel, el biodiésel y productos que pudieran en su conjunto generar mejor conexión para resolver el problema del medio ambiente.



# Se trata de un programa revolucionario: Nora Arias El Médico en Tu Casa debe ser incluido en la Constitución de la CDMX

**Raúl Macías**

El programa revolucionario El Médico en Tu Casa, debe ser incluido en la Constitución de la Ciudad de México, como uno de los derechos fundamentales ganados por los capitalinos, declaró

la presidenta de la Comisión de Salud de la Asamblea Legislativa, Nora Arias Contreras.

Como impulsora del programa desde el recinto de Donceles y Allende, la legisladora del PRD, llamó al grupo redactor del proyecto de la Carta Magna

a que incluya el exitoso programa en la primera Constitución de la capital del país.

Arias Contreras expresó que sería un mal mensaje para la ciudadanía que hubiera retroce-

sos en la inclusión de los derechos ganados por los habitantes de la Ciudad de México. "Todo derecho vigente debe conservarse en la Constitución", manifestó la legisladora.

"Sin duda alguna, se trata de un programa revolucionario, pues el sistema de salud de la ciudad no espera al paciente en

sus hospitales, sino que va directamente a su domicilio", estableció la diputada, quien refirió que la Constitución Política federal establece el derecho a la salud en su artículo 4.

Explicó que a través del citado programa, cualquier persona que no pueda acudir a un centro de salud, clínica u hospital deberá ser atendida en su propio domicilio de manera gratuita.

## + Piden renuncia de Nuño por agravar conflicto

POR AGRAVAMIENTO DEL CONFLICTO MAGISTERIAL

# Exige PRD renunciaciones de Nuño y Osorio

• El sol azteca pide sus *cabezas* en defensa de la educación nacional; también demanda cese de la represión contra maestros, tras enfrentamientos en Oaxaca

Héctor García

**E**l PRD exigió las renunciaciones de los secretarios Aurelio Nuño, de Educación, y Miguel Ángel Osorio Chong, de Gobernación, por ser responsables del agravamiento del conflicto magisterial que ya dejó ocho muertos y decenas de heridos y detenidos en Oaxaca.

Beatriz Mojica, secretaria general del PRD, dijo en un mitin afuera de la SEP que ante la constante negativa del diálogo con el magisterio por parte de Miguel Ángel Osorio Chong y de Aurelio Nuño por sus incompetencias manifiestas en la conducción de sus ámbitos de responsabilidades y ser responsables del agravamiento del conflicto, exigen sus renunciaciones en clara congruencia con la defensa de la educación nacional.

Jóvenes perredistas e integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del PRD clausuraron de manera simbólica el edificio de la SEP, y lanzaron consignas a favor de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE),

que lleva más de un mes en paro y movilizaciones en rechazo a la reforma educativa. Mojica leyó un pronuncia-

### ¿SABÍAS QUE?

IDN exigió la renuncia de Aurelio Nuño para no seguirle haciendo daño a la educación en México. El dirigente nacional de IDN, René Bejarano, dijo que el titular de la SEP representa un lastre para el Gobierno federal.

miento para exigir el cese de la represión contra los maestros, y pidió la liberación de todos los dirigentes magisteriales en el país.

La secretaria solicitó la inmediata instalación, sin condiciones previas, de una Comisión de Diálogo entre la CNTE y el magisterio con la Secretaría de Gobernación, con participación de defensores de derechos humanos, académicos

y representantes legislativos.

También pidió que la Cámara de Diputados cite a comparecer a Osorio Chong y al go-

bernador de Oaxaca, Gabino Cué, para que rindan un informe puntual de lo ocurrido el domingo pasado en Nochixtlán, donde la Policía Federal usó armas para disolver una protesta magisterial.

Perredistas se sumaron a Morena -por separado- para solidarizarse con la CNTE y para exigir al gobierno peñista detenga la represión contra maestros de la sección 22 de Oaxaca.

Por otro lado, afuera de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, los perredistas encabezados por el presidente del PRD-DF, Raúl Flores, solicitaron que la SCJN atraiga el caso de lo sucedido en Nochixtlán, Oaxaca. **B**



El gobierno de Enrique Peña Nieto carece de legitimidad al anunciar que él mismo va a investigar, esa medida no es creíble".

Raúl Flores García  
Presidente del PRD-DF

## Piden a la SCJN atraer investigaciones

### GUILLERMO ESPINOSA

Organizaciones civiles y miembros del Partido de la Revolución Democrática en la Ciudad de México (PRD-CDMX), se manifestaron frente a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), para exigir que investigue y se pronuncie sobre los hechos de violencia ocurridos en Nochixtlán, Oaxaca, el pasado domingo.

Raúl Flores García, presidente del PRD en la Ciudad de México, señaló que como garante del estado de derecho y la legalidad (la SCJN) siga muy de cerca las investigaciones que realizará el Gobierno Federal, a través de la Procuraduría General de la República (PGR) en torno a lo que calificó del "crimen cometido en Nochixtlán, Oaxaca".

El también diputado de la Asamblea Legislativa, aseguró que acudirán como partido de izquierda a organizaciones internacionales de derechos huma-

nos, incluyendo a la Organización de las Naciones Unidas, y condenó la infiltración de personas ajenas a las demandas de los maestros, así como la violencia, sin importar quién la inicia.

Flores García también aseguró que el partido del Sol Azteca en la Ciudad de México rechaza la Reforma Educativa, pues no tiene ninguna intención de elevar la calidad de la educación, sino que se trata de un ajuste laboral, que busca acabar, mediante artimañas, con la fuente de trabajo de los maestros.

El legislador hizo un llamado a todos los actores involucrados en el "conflicto" para demostrar que el país se puede reformar bajo el entendimiento y la justicia. Adelantó que habrá más movilizaciones civiles en los próximos días.

Los manifestantes entregaron un documento en la oficialía de partes del máximo tribunal del país y posteriormente marcharon alrededor del Zócalo capitalino.

LES COMPRARÁN VIVERES, ROPA Y COBIJAS

## Diputados de Morena financiarán plantón de la CNTE en la Ciudadela

[ OMAR DÍAZ ]

■ El Grupo Parlamentario de Morena en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) financiará la permanencia del plantón de maestros en la Ciudadela a pesar de las molestias y pérdidas económicas que han sufrido los comerciantes de la zona.

Al respecto, el coordinador parlamentario, César Cravioto,

detalló que cada uno de los 20 diputados de Morena aportará de su dieta cinco mil pesos para hacer en total una aportación de 100 mil pesos en especie para la compra de víveres, medicamentos, cobijas y demás insumos que requieran los docentes.

Además, los 20 módulos de Orientación y Quejas Ciudadanas de los diputados de Morena se convertirán en centros de acopio

para víveres y medicamentos, todo esto —dijo Cravioto— para respaldar a los maestros que se encuentran en plantón desde hace varias semanas en la Ciudad de México.

Comerciantes de la Ciudadela informaron que el plantón de la CNTE ocasionó problemas que afectan su actividad cotidiana: bloqueo a dos de las cinco entradas del mercado, presencia de nuevos comerciantes informales, acumulación de basura y la consecuente caída de sus ventas.

■ El organismo ordena a su propietario, Arne aus den Ruthen, demoler cinco niveles

## Clausura Invea edificio en obra de funcionario de la M. Hidalgo

■ Residentes de la demarcación insisten en que sea separado del cargo; “no tiene autoridad moral”

### Rocío González Alvarado

A raíz de las denuncias vecinales, el Instituto de Verificación Administrativa (Invea) del Distrito Federal colocó sellos de clausura en un edificio de ocho pisos ubicado en la calle Tiburcio Montiel, número 18, de la colonia San Miguel Chapultepec, en la delegación Miguel Hidalgo, por exceder el número de niveles permitidos en el programa delegacional de desarrollo urbano.

El inmueble se adjudica al autodenominado *city manager* de la delegación Miguel Hidalgo, Arne Sidney aus den Ruthen Haag, quien ha admitido que se trata de una propiedad de su familia, a la cual sólo se le realizaban trabajos de reforzamiento.

En defensa, en su momento aludió que contaba con derechos adquiridos, al tratarse de una edificación construida en 1970,

cuando no existía ninguna restricción a la altura.

Sin embargo, tras la revisión hecha por el personal del Invea, se determinó que se habían perdido dichos derechos al interrumpir el uso que tenía para oficinas, razón por la cual ordenó no sólo la clausura, sino también la demolición de cinco niveles, pues en la zona sólo se permiten tres.

En un comunicado conjunto, representantes vecinales que el pasado 17 de mayo presentaron la queja ante dicho organismo, exigieron a la jefa delegacional de Miguel Hidalgo, Xóchitl Gálvez, separar del cargo al servidor público, al considerar que no tiene autoridad moral para continuar en el mismo.

Julio Higuera, coordinador vecinal en San Miguel Chapultepec, aseguró que no descansarán hasta que la jefa delegacional

cumpla con su promesa de que no permitirá construcciones irregulares en su demarcación.

“Esperamos que la autoridad sea imparcial y sean demolidos los pisos que violan el programa

delegacional de desarrollo urbano en el edificio de su colaborador y no solape esta ilegalidad”, apuntó.

A su vez, el presidente del consejo ciudadano delegacional en Miguel Hidalgo, Daniel Casas, consideró que los sellos de clausura colocados por el Invea comprueban, como lo denunciaron en su momento, que el edificio de Arne aus den Ruthen está en la ilegalidad, por lo que se debe proceder a la demolición de los pisos irregulares.

Además de la queja vecinal ante el Invea, se encuentra pendiente por resolver una denuncia interpuesta por el líder local del

Partido de la Revolución Democrática, Raúl Flores, ante la Contraloría General del gobierno capitalino, contra Xóchitl Gálvez, por solapar las irregularidades detectadas en la construcción del edificio al no separar del cargo al funcionario, que tiene oficialmente el cargo de director general de administración delegacional.



# Invea clausura edificio del *City Manager* de Miguel Hidalgo

▪ Inspectores de verificación confirmaron irregularidades mostradas por unomásuno del predio ubicado en la colonia San Miguel Chapultepec

Ruthen Haag arribó al lugar de los hechos en su bicicleta, sin embargo decidió retirarse para no confrontarse y exhibirse ante los medios de comunicación quienes lo esperaban.

Cabe precisar que hace un par de meses el citymanager de la Miguel Hidalgo fue entrevis-

tado en el lugar de los hechos y vía Periscope por su servidor donde aceptó que él recibe beneficios económicos por rentar su edificio, sin embargo se descubrió una serie de violaciones a la Ley de Desarrollo Urbano de la capital.

Después, el presidente del PRD en la capital Raúl Flores, denunció ante la Contraloría capitalina a Arne aus den Ruthen Haag por utilizar recursos públicos para remodelar edificios de su propiedad, misma que fue aceptada y en consecuencia el Invea ejerció la clausura.

En respuesta el ex delegado panista respondió con un video la denuncia y se mofó de los denunciantes de la obra ilegal, sin embargo ayer martes recibió la bofetada de su propio Periscope, al clausurar el inmueble inspectores del Instituto de Verificación Administrativa de la Ciudad de México.

ENRIQUE LUNA/ RAÚL RUIZ/ JULIO PADILLA/REPORTEROS  
LATARDEMEX@YAHOO.COM.MX

**I**nspectores del Instituto de Verificación Administrativa de la Ciudad de México (InveaCDMX) clausuraron por violaciones a la Ley de Desarrollo Urbano local el edificio perteneciente al city manager de la Miguel Hidalgo, Arne aus den Ruthen Haag mejor conocido como #LordSpisos.

A las 14:30 horas de este martes, seis elementos de la dependencia antes señalada a bordo de una camioneta blanca del Gobierno de la Ciudad de México se apostó en las afueras del edificio "ilegal" ubicado en la calle General Tiburcio Montiel número 18 colonia San Miguel Chapultepec para constatar que el funcionario público "no resarció" las irregularidades mostradas a través de la red social Periscope y unomásuno el pasado mes de mayo, en con-

secuencia, autoridades aplicaron la ley en contra de su propiedad.

Sin mediar palabra con los medios de comunicación quienes se encontraban presentes de la obra violatoria de la ley, los representantes del Invea pegaron en la puerta de la misma etiquetas de "clausurado" con el objetivo de mostrar a los vecinos su estado irregular.

Cabe destacar que en el lugar se encontraban abogados de Arne aus den Ruthen Haag quienes se negaron a identificarse y amenazaron a los inspectores con afrontar las consecuencias de la clausura; por su parte personal de la delegación Miguel Hidalgo filmó con sus móviles la clausura que tacharon de "ilegal" y a su servidor por transmitir "en vivo" la pronta acción de las autoridades.

Después de cumplimentarse la clausura del predio, vecinos aseguraron que Arne aus den

## Rescatistas y bomberos, listos para las tempestades

■ Se reportan 128 lugares que pueden ser afectados por encharcamientos o inundaciones

POR SERGIO PEREZTREJO  
Y ANA MARÍA LOZADA

La Ciudad de México está preparada para atender cualquier emergencia durante la presente temporada de lluvias, sobre todo porque con el fenómeno meteorológico de "El Niño" se prevén fuertes precipitaciones, aseguró ayer el director ejecutivo del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas, Guido Sánchez Coello.

"Estamos en plena coordinación con el C-4, con autoridades del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, con el Heroico Cuerpo de Bomberos, el propio Erum tiene personal permanentemente disponible para atender cualquier contingencia y estamos preparados a lo que venga", indicó.

Entrevistado, luego de participar en la ceremonia de entrega de reconocimientos a participantes del curso teórico-práctico, a cargo de la presidenta de la Comisión de Protección Civil, Janet Hernández Sotelo, indicó que el sistema de drenaje de la capital tiene un mantenimiento impresionante para evitar inundaciones como las ocurridas en Iztapalapa.

Para ello, la Secretaría de Protección Civil tiene reuniones con los diferentes comités para dar seguimiento muy puntual a los preparativos y coordinaciones a fin de atender este tipo de emergencias.

"Sí se espera que nos llueva fuerte, todavía seguimos dentro del fenómeno meteorológico de

"El Niño" y estamos en plena temporada de huracanes y ciclones tanto del lado del Golfo y el Pacífico y eso impacta enormemente en la Ciudad de México sobre todo porque es un Valle que tiene muchos escurrimientos y la posición dentro del país es que siempre es de altos niveles de lluvia, pero estamos preparados", aseveró.

En el salón Benito Juárez de la Asamblea Legislativa, Sánchez Coello explicó que en la atención de contingencias se cuenta con la coordinación de todas las instituciones como el Escuadrón de Rescate que atiende el 60 por ciento de las emergencias, la Secretaría de Salud a través del Centro Regulador de Urgencias Médicas con el 20 por ciento y la Cruz Roja Mexicana que apoya junto con las de Protección Civil de las delegaciones termina de cubrir el porcentaje que nos hace falta.

Sin ninguna duda, apuntó que la capital está plenamente preparada para atender las emergencias, aunque en cuestión de desastre falta mucho para poder estar al cien por ciento preparado para una contingencia como lo fue el sismo de 1985.

"Pero del panorama de ese entonces, en términos de capacidad de respuesta, de capacitación y equipamiento estamos mucho muy preparados comparado con lo que era el 85", refirió.

Por su parte, el jefe de bomberos capitalino, Raúl Esquivel, re-

portó que existen en la metrópoli 128 lugares que pueden resultar afectados por encharcamientos o inundaciones.

Aseguró que 370 bomberos capitalinos cuentan con equipo, carros bomba y elementos listos para intervenir cuando se requiera, además de mil 200 elementos de reserva en las diversas estaciones. Al enumerar algunos de los 128 puntos de afectación, citó que los más significativos se encuentran en Iztapalapa, específicamente en la calzada Ignacio Zaragoza a la altura de Santa Martha.

Además de pasos vehiculares a desnivel del Viaducto Miguel Alemán y la avenida Texcoco.

Asimismo en Tláhuac, destaca por las inundaciones de hasta dos metros de altura el barrio de San Sebastián.

Añadió que en las delegaciones Gustavo A. Madero y Miguel Hidalgo, hay puntos conflictivos aunque precisó que los encharcamientos se deben por los taponamientos por basura que sufre el drenaje.



RESERVAN INFORMACIÓN PÚBLICA

# Enmudece Seduvi sobre información de Cetrams

● Convoca Felipe de Jesús González a conferencia de prensa, pero deja plantados a los medios de comunicación

**POR ELVA MENDOZA**  
@elvamza

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Ciudad de México (Seduvi), guarda silencio respecto a los proyectos de modernización de los Centros de Transferencia Modal (Cetrams). **Diario de México** solicitó una entrevista con Felipe de Jesús Gutiérrez, titular de la dependencia, pero se negó a hablar.

“Espera a que se lleven a cabo las reuniones programadas para las siguientes semanas con la Asamblea Legislativa del Distrito Federal”, expresó Alfredo Acevedo, director ejecutivo de información de Seduvi.

La primera reunión de los legis-

ladores con Gutiérrez Gutiérrez, resultado de un punto de acuerdo aprobado por la diputación permanente se llevó a cabo el pasado siete de junio.

En ella, asambleístas de los cinco grupos parlamentarios solicitaron transparentar información del Cetram Chapultepec. Acordaron iniciar mesas abiertas al público para dirimir cualquier duda.

**Diario de México** dio a conocer que tanto la dependencia como el Gobierno de la Ciudad determinaron reservar la información referente a la rehabilitación y modernización de los Cetrams de la ciudad hasta que no se emitieran los títulos de concesión.

El equipo de Gutiérrez Gutié-

rez convocó a una conferencia de prensa en la que supuestamente estaría acompañado de la subsecretaria de Planeación de la Semovi, Laura Ballesteros para “presentar la política pública de los Centros de Transferencia Modal y el Proyecto Chapultepec”.

Pero el titular de la Seduvi nunca se presentó, ni ofreció explicación alguna.

**Diario de México** informó que mediante un decreto se habría facultado a las secretarías y dependencias capitalinas para declarar reservada la información, los estudios, opiniones, recomendaciones, puntos de vista y datos relativos a los proyectos de modernización de los centros de transferencia modal.

En virtud de que toda la información generada, ya sea por el Gobierno del Distrito Federal o

los particulares contratados, será tomada en cuenta para el otorgamiento de las concesiones y su divulgación podría generar ventajas indebidas, “será considerada como información reservada”, se lee en la Declaratoria publicada en febrero de 2014 en la Gaceta Oficial.

Este medio también solicitó información a través del Sistema Infomex, en respuesta, el Comité de Transparencia de la Seduvi, en su Décima Tercera Sesión Extraordinaria reservó la información durante al menos siete años o hasta en tanto se concluya con el procedimiento de emisión del Título de Concesión.

“Espera a que se lleven a cabo las reuniones programadas para las siguientes semanas con la Asamblea Legislativa del Distrito Federal”

**ALFREDO ACEVEDO | DIRECTOR EJECUTIVO DE INFORMACIÓN DE SEDUVI**

# Línea 5 podría llegar a Vaqueritos

**DIANA VILLAVICENCIO**

—diana.fuentes@eluniversal.com.mx

●●● El director general del Metrobús, Guillermo Calderón, informó que desde marzo de este año y sin ningún tipo de interrupción, se revisa el proyecto ejecutivo para la ampliación de la Línea 5 del Metrobús de San Lázaro a la Glorieta de Vaqueritos, por el Eje 3 Oriente.

Al remitir un documento a la Asamblea Legislativa de la Ciudad de México, detalló que actualmente se analiza el área de intercambio de usuarios en la zona de San Lázaro, ya que en este modo operará conjunta-

mente con el servicio de la Línea 4 y en el futuro con la línea que circulará por calzada Ignacio Zaragoza.

Luego de que, mediante un punto de acuerdo, el diputado del PAN Andrés Atayde solicitara a la Secretaría de Obras que en conjunto con la de Movilidad pusieran en marcha esta ampliación, Calderón notificó que se ha verificado la posible zona de transferencia del corredor de la Línea 5 con el proyecto que circulará por Periférico.

**“El 40% del espacio urbano usado como vialidad no está pavimentado y el resto se encuentra en regulares condiciones, provocando conflictos viales”**

**GUILLERMO CALDERÓN**

Director general de Metrobús

El asambleísta del PAN argumentó que el sistema de transporte público de Xochimilco es deficiente por la fal-

ta de vialidades alternas a las principales avenidas y por la descoordinación entre las diferentes rutas.

Sustentó que el tren ligero no está articulado con otros tipos de transporte, sólo en la estación Francisco Goitia se dispone de un Centro de Transferencia Multimodal que a la fecha está subutilizado, por lo que es necesaria esta línea de Metrobús.

“El desorden de los medios de transporte provoca que sea difícil y caótico el movimiento interno de vehículos y personas; 40% del espacio urbano usado como vialidad no está pavimentado y el resto se encuentra en regulares condiciones, provocando lentitud y conflictos viales”, refirió Atayde.

Con la línea San Lázaro-Vaqueritos se contempla el traslado de 4 mil pasajeros a los diversos puntos de parada que plantea el proyecto. ●

# Advierte Miguel Mancera Cierran Zócalo a marcha de Morena a favor de líderes presos de la CNTE

**EL JEFE DE GOBIERNO** dice que manifestación no llegará porque la plaza estará ocupada por feria de servicios; la del orgullo homosexual sí lo hará a un costado

## DESMANTELAN A LA COORDINADORA

Por Luis Alberto Alonso >  
luis.alonso@razon.com.mx

Los manifestantes convocados por Morena para la marcha de este domingo contra la Reforma Educativa y en apoyo a los líderes detenidos por lavado de dinero no podrán acceder al Zócalo capitalino debido a feria de servicios que tendrá lugar en el mismo, advirtió el Jefe de Gobierno, Miguel Mancera.

Ante la insistencia de los representantes del partido liderado por Andrés Manuel López Obrador por acceder a la Plaza de la Constitución, la respuesta del mandatario capitalino se repitió por tercer día consecutivo luego de dar inicio a la Aldea Digital TELMEX 2016, en Iztapalapa.

## > el dato

EL JEFE de Gobierno anunció que con la participación de la iniciativa privada se dota de Wi-Fi a la Ciudad de México, la más importante de América Latina.

"Lo único que reitero, para las manifestaciones y estas concentraciones: el Zócalo capitalino estará ocupado, estará siendo objeto, obviamente, de otras tareas; entonces simple y sencillamente que no se intente ir al Zócalo.

"Ahí están otros sitios para la expresión y para la manifestación", declaró Mancera Espinosa al ser cuestionado por los medios de comunicación.

Lo anterior, expresó, se ha dispuesto así porque la seguridad de todos los implicados en una manifestación, los ciudadanos que nada tienen que ver son las demandas así como los elementos de seguridad

y el patrimonio material, deben ser resguardados ante cualquier posible concentración en espacios cerrados.

Dado que la Marcha del Orgullo Gay tendrá lugar el próximo sábado y concluirá en el primer cuadro de la ciudad, este evento tendrá lugar a un costado de la Plancha del Zócalo, no en el área específica de la misma.

"El sábado es la marcha del Orgullo. Esa también va a tener un operativo especial.

Ésa llega a un costado, hasta donde tengo entendido, pero inmediatamente después de que termine, comienza a montarse lo que habrá el domingo y lo subsecuente", detalló el mandatario.

Asimismo, en referencia a las acusaciones de los diputados de Morena que

señalan la presencia de los elementos de seguridad como una "provocación", aseveró que un llamado al dejo de la seguridad de la población no puede ser atendido, pues las responsabilidades de la

administración son justamente las contrarias, el salvaguardar a todos los ocupantes del territorio.

Bajo esta premisa, el Paseo Ciclista que se lleva a cabo todos los domingos sobre avenida Reforma tendrá que ser modificado por la prometida presencia de poco más de un millón de manifestantes.

"Vamos a revisar qué modificaciones habría que hacer para que la gente que acude cada domingo pueda disfrutar de la ciudad en ese día", expresó Mancera.

Por otra parte, respecto de la coyuntura que se vive entre la administración federal y los maestros disidentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), el Jefe de Gobierno fue enfático en señalar que

## Manifestaciones

Las siguientes dos marchas se llevarán a cabo este fin de semana.



**Marcha LGBTTTIQ**  
Día y hora: sábado 25 de junio, 10:00 AM  
Punto de reunión: Ángel de la Independencia  
Punto de término: Costado del Zócalo capitalino

**Marcha de Morena a favor del magisterio**  
Día y hora: 26 de junio a las 11:00 AM  
Punto de reunión: Ángel de la Independencia  
Punto de término: Zócalo capitalino



sólo con un cambio en la estrategia del diálogo se podrá atraer a los maestros que buscan capacitarse hacia las filas de quienes permanecen en las aulas para educar.

Al ser cuestionado por las marchas que han sostenido los inconformes con la norma federal de educación, subrayó que los maestros "están interesados en la evaluación docente, pero también les cuesta" y varios de ellos carecen de los recursos necesarios para solventar esta inversión profesional.

Por ello, envió el mensaje de lo aprendido en la capital, donde se capacita a los profesores con el costo asumido por las arcas públicas.

"La evaluación no está mal, sino que se

necesita capacitar a los maestros, como nosotros hacemos con las universidades invirtiendo millones de pesos, pero a ellos (a nivel federal) les cuesta. Si los capacitas, los preparas y les das el aliciente de pagarles el examen, lo van a hacer", explicó.

Escuchar a los maestros, como ha instruido el Gobierno federal, es el camino para que los actos de violencia no tengan lugar en ningún lugar del país y el objetivo de mejorar la educación se cumpla en todos los niveles.

"Hay que cuidar que el diálogo sea fructífero, que se llegue con ganas de resolver el conflicto, que pueda ganar la educación.

"Que gana la educación, que se escuche a los maestros, que tienen que ser escuchados y la ciudad va a seguir parti-

cipando en el esquema donde se puedan llevar a cabo estos debates", concluyó el mandatario capitalino.

**Miguel Mancera**  
Jefe de Gobierno

**“Para las manifestaciones y estas concentraciones: el Zócalo capitalino estará ocupado, estará siendo objeto, obviamente, de otras tareas; entonces simple y sencillamente que no se intente ir”**

# KATIA RUMBO AL CONSTITUYENTE

LA PERIODISTA LLEGARÁ AL ÓRGANO TRAS SER POSTULADA POR EL PRD. SIN EMBARGO, DICE, COMO ASAMBLEÍSTA ACTUARÁ DE FORMA INDEPENDIENTE PARA IMPULSAR LOS DERECHOS DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD

**POR RAFAEL MONTES**

Sentada en el sillón de su casa, en la colonia Condesa, Katia D'Artigues se toma su tiempo para responder.

¿Cómo es la relación de la Ciudad de México con las personas con discapacidad?, ¿cuál es el trato que la capital y sus gobernantes dan a ese 15% de la población que tiene dificultades para moverse, que no ve o no escucha, o que tiene una discapacidad intelectual?, se le pregunta.

Tras una pausa, la periodista y activista sintetiza: un trato de invisibilidad. A las cerca de 500 mil personas con discapacidad que viven en la ciudad —agrega— no se les ve, no se les toma en cuenta en las políticas públicas, a pesar de que las autoridades presumen que éstas son de avanzada.

Por ejemplo, menciona que no se pensó en las personas sordas al diseñar la alerta sísmica. Así, ¿cómo advertirles que habrá un sismo? Otro caso es el de los ciegos, a quienes no se les imprime en braille su declaración ante el Ministerio Público. Y otros más son los de las personas en silla de ruedas que quieren usar el transporte público, que ha sido renovado, pero todavía no cuenta con las rampas suficientes, y el de los mudos, quienes carecen de medios para hacer una llamada de emergencia a los bomberos o a la policía.

Para garantizar el derecho de todos a vivir en una ciudad incluyente, D'Artigues tendrá este tema como prioridad en su agenda en la Asamblea Constituyente, que entre septiembre y enero de 2017 discutirá y aprobará la primera Constitución local.

En esa labor como asambleísta, contará con su experiencia de 22 años como periodista y de 10 impulsando los derechos de las personas con discapacidad. Su objetivo será meter el principio de accesibilidad como un eje transversal en todos los artículos

de la nueva Carta Magna local.

“Si tú garantizas que algo es accesible para personas con discapacidad, es más fácil que todos puedan acceder a ello. Como cuando construyes una rampa en un centro comercial, no sólo la usan ellas, sino todos”, expone. “[Esta lucha] no es sólo por quienes ya existen, sino porque todos vamos hacia la discapacidad. Ahorita somos un país de jóvenes, pero en 20 o 30 años, que es cuando la Constitución que apenas vamos a redactar podría dar frutos, la mayoría vamos a tener una discapacidad, aunque sea leve, en los últimos ocho o nueve años de nuestras vidas”, subraya.

Para esto, ¿qué es necesario hacer?

Entre otras cosas, dice D'Artigues, hay que establecer obligaciones en materia de construcciones, para que todas tengan un baño en planta baja o la posibilidad de convertir una sala en una recámara, en

caso de que la vivienda sea de dos pisos. En otras palabras, buscará pelear por derechos mínimos para este sector, con el fin de que después se puedan discutir aspectos más complejos, como sus derechos sexuales.

D'Artigues llegará a la Asamblea Constituyente como primer lugar de la lista del PRD. Sin embargo, aclara que la condición que puso al partido para aceptar esa candidatura fue tener plena independencia. A la hora de cabildear y votar, lo mismo podrá aliarse con los perredistas que con el PAN o incluso con el PRI, aunque confía plenamente en que los temas de su agenda pueden salir adelante con unanimidad.

“Las personas con discapacidad están en todos lados y es una agenda que nadie puede reprochar”, dice.

## ROMPER VIEJOS PARADIGMAS

Para D'Artigues, el terreno más difícil será

Fecha 22-JUN-2016

Página 6Sección Política

la lucha cultural, es decir, pasar del modelo médico, el viejo paradigma que dice "pobrecitos, vamos a rehabilitarlos para que se integren", a uno en el que estas personas sean consideradas sujetos de derechos, que sólo requieren pequeños ajustes en infraestructura y accesibilidad a documentos, servicios y programas sociales.

De esa manera, argumenta la futura asambleísta, en vez de aislar a estas personas en escuelas de educación especial, se debería garantizar que en cada plantel capitalino haya una formación incluyente y que los maestros puedan enseñar de forma diferenciada a sus alumnos, sin importar si tienen o no una discapacidad.

A tres meses de que se instale la Asamblea Constituyente, D'Artigues reconoce que le asalta una preocupación: hasta ahora desconoce qué propuestas sobre el tema tiene la iniciativa de Constitución que elabora el grupo redactor nombrado por el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera. "Parece uno de los secretos mejor guardados de la ciudad", afirma.

A la espera de que ese documento se dé a conocer, D'Artigues asegura que, cuando acaben los trabajos de la Asamblea Constituyente, volverá a su labor en la sociedad

civil. No pretende hacer carrera política, insiste, y quedará satisfecha si la capital recibe una Constitución ejemplar en materia de accesibilidad: con versiones en braille y lengua de señas, de lectura fácil y con mecanismos para exigir que se cumplan los principios establecidos en su articulado.

Después, ella seguirá con sus propios pendientes. Uno de ellos es escribir dos libros, uno sobre uno de sus tíos y otro sobre Alan, su hijo, quien tiene síndrome de Down y es su principal motivación para trabajar en la primera Carta Magna local.

**500**  
mil personas  
con alguna  
discapacidad  
viven en la  
Ciudad de  
México.

**10**  
años de  
experiencia  
acumula Katia  
D'Artigues como  
activista en este  
tema.

# Constitución reafirmará derechos gay



Por Luis Alberto Alonso ▶  
luis.alonso@razon.comm.mx

**LOS DERECHOS** adquiridos por la comunidad lésbico-gay en la Ciudad de México no serán puestos en duda en la Asamblea Constituyente, afirmó Manuel Granados Covarrubias.

El titular de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales (Cejur) de la capital sostuvo en presencia de representantes de la comunidad Lésbico, Gay, Bisexual, Transgénero, Transexual, Travesti, Intersexual y Queer (LGBTTTIQ) que el Grupo Redactor del Proyecto de Constitución que presentará el Jefe de Gobierno, Miguel Mancera, no contempla regresión



De izq.a der.: Lol Kin Castañeda, Manuel Granados y David Razú, ayer.

alguna para ellos sino al contrario.

“Además de conservar todo lo ganado, es momento de ir más allá y crear una Ciudad de México verdaderamente incluyente y respetuosa de las libertades y derechos de todas y todos”, expresó.

Acompañados por la diputada constituyente por el PRD, Lol Kin Castañeda,

y el diputado local promotor de la iniciativa de ley del matrimonio igualitario en 2009, David Razú, subrayó que al instalarse la Constituyente, el debate ni podrá versar sobre la continuidad de este derecho así como la adopción o la posibilidad de cambio de género, pues los antecedentes jurídicos lo impiden.

Foto-Especial

## Surgen líderes reales en el sol azteca

Después de los pasados comicios para elegir Constituyente, surgen tres jefes reales del PRD que con resultados muestran músculo y capacidad, pues son los que han sacado adelante al sol azteca, no solo en el anterior ejercicio cívico sino desde las internas y posterior en el 2015.

Se trata de Leonel Luna, Mauricio Toledo y el Constituyente Julio César Moreno; estos tres nombres son los que se barajan para integrar la fórmula de candidatos al Senado y a la Cámara federal.

Trasciende que no es menor esa intención, tanto Mancera, su

operador Serrano, Chucho Ortega, además de Héctor Bautista, tendrán que valorarlo y de no ser incluidos podría ser el final del PRD, comentan expertos en política.



No incluirlos podría dar como resultado el fin del PRD



JORGE ROMERO HERRERA

## Mejorar el sistema de justicia coadyuvará a una convivencia armónica en la CDMX

**C**on la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal en la Ciudad de México, que inició el 18 de junio pasado, se busca dar respuesta a una de las demandas históricas más sentidas de la población: mejorar la eficacia en la impartición de la justicia cotidiana, al hacer más transparente el proceso para los ciudadanos y al aminorar el tiempo y la carga para las partes implicadas en un conflicto penal; lo que adicionalmente repercutirá en el ahorro de recursos públicos.

Sin duda alguna, la aplicación de un sistema acusatorio-adversarial; base fundamental para el sistema de juicio oral; ha sido un gran reto tanto para los operadores del sistema de justicia penal, como para los legisladores y la sociedad en su conjunto; toda vez que se trata de un cambio de paradigma que ha exigido reformas en diversos ámbitos: desde ordenamientos, infraestructura, métodos y procesos institucionales, hasta nuevos mecanismos procesales.

Uno de los principios fundamentales del Partido Acción Nacional, es hacer reali-

dad la justicia para los ciudadanos; entendida como dar a cada quien lo que le corresponde. Por ello, hemos siempre pugnado, desde diversas trincheras, porque las leyes en este ámbito sean cada vez mejores.

Transitar de un sistema inquisitivo - que se realiza a través de la integración de expedientes como el que hasta ahora ha prevalecido en la justicia de nuestro país - al sistema acusatorio oral, es un proceso que ha requerido y requerirá todavía por muchos años, un enorme esfuerzo. Implica abandonar una forma de justicia que genera inconformidad en la sociedad; en gran medida porque hasta ahora la investigación es asignada a la propia autoridad, la cual trabaja con opacidad y lentitud, dando pie a la corrupción e impunidad con los que muchos casos concluyen, sin alcanzarse la justicia para los involucrados.

Con la implementación de los juicios orales se combatirá esta situación, salvaguardando además los derechos de las víctimas al otorgarles nuevas garantías judiciales relacionadas con la reparación del daño, su seguridad personal, con el resguardo de su identidad y de sus datos personales; además de existir la posibilidad de impugnar acciones del Ministerio Público. Adicionalmente, se resguardan los derechos de los imputados a través del principio fundamental de presunción de inocencia.

La Asamblea Legislativa de la CDMX ha trabajado de cerca con las autoridades involucradas en la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal, a fin de dar cumplimiento a la Reforma Constitucional de Seguridad y Justicia e iniciar

con los juicios orales.

La justicia tiene un elevado valor para el Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional y por lo tanto siempre trabajaremos en favor de implementar mecanismos legales que normen la actuación de ciudadanos e instituciones, a fin de que la sociedad viva en un ambiente armónico, de progreso, justicia y bien común. Además, coadyuvamos con las demás autoridades a fin de que, para los habitantes de la Ciudad de México, la justicia verdaderamente sea pronta y expedita, tal como lo marca la propia Constitución y como lo exige la dignidad humana. Se requiere de un gran compromiso y responsabilidad de jueces, fiscales, legisladores y ciudadanos en general, para hacer efectivo este nuevo modelo. Demos juntos y con firmeza ese gran paso que busca mejorar el sistema de justicia cotidiana, el cual hará de la CDMX un mejor lugar para vivir y desarrollarse.

\* *Coordinador del GPPAN*

\* *Secretario de la Comisión de Gobierno*

@JorgeRoHe

# LA CRÓNICA de hoy

arriba



### JAVIER PORTILLA ROBERTSON

El líder del Departamento de Patología Bucal, junto con su equipo de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Odontología (FO) de la UNAM, desarrolló el primer kit de diagnóstico para cáncer bucal, que con sólo tres pasos, y en un lapso de 24 horas, permite saber si una lesión es maligna. La innovación, dirigida a especialistas de la salud de universidades, hospitales, o para la práctica privada, también puede ser útil en las áreas de dermatología y otorrinolaringología.

abajo



### CÉSAR CRAVIOTO

El coordinador parlamentario de Morena dio a conocer que su grupo en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) financiará la permanencia del plantón de maestros en la Ciudadela, a pesar de las molestias y pérdidas económicas que han sufrido los comerciantes de la zona. Detalló que cada uno de los 20 diputados de Morena aportará de su dieta cinco mil pesos para hacer en total una aportación de 100 mil pesos en especie para la compra víveres, medicamentos e insumos.

# EL CABALLITO

## Cinturón de seguridad en autopistas

Usuarios y conductores de transporte público destacaron la presencia de policías federales sobre la autopista México-Querétaro, donde se han incrementado los asaltos por la falta de vigilancia en los últimos meses. Pero operadores del transporte concesionario piden al titular de la Comisión Estatal de Seguridad Ciudadana (CESC), **Eduardo Valiente Hernández**, que esos operativos se extiendan a las autopistas México-Pachuca y México-Puebla, donde los asaltantes causan temor a los pasajeros y choferes. Nos comentan que las muertes y los heridos que se han registrado a bordo de las unidades, así como las violaciones de usua-

rias, tienen preocupadas a las autoridades mexiquenses que reforzarán las medidas de seguridad en las principales vialidades de la zona conurbada a la Ciudad de México.

## Ahued se vacuna contra futurismo político

El que también evadió la pregunta sobre un posible destape fue el secretario de Salud capitalino, **Armando Ahued Ortega**. A pregunta expresa sobre si estaba interesado en ser candidato a jefe de Gobierno de la CDMX, don Armando sólo dejó ver una sonrisa y respondió que por el momento lo único que le ocupa "es seguir dando lo mejor en la Secretaría de Salud y apoyando a la gente con servicios y campañas". No hay que olvidar que el mandatario capitalino, **Miguel Ángel Mancera**, está impulsando a nivel federal el programa Médico en tu Casa, que fue creado por don Armando y quien, por cierto, este 2016 estará cumpliendo diez años al frente de la administración de los servicios de salud de la capital. Hay quienes también le ven espolones para gallo, nos comentan.

Ocultar el mensaje original

## Asambleístas se llevan mala impresión de tutelares

Los intentos de la Asamblea Legislativa para meter orden en los Tutelares no han dado los resultados esperados. El lunes pasado integrantes de la Comisión Especial de Reclusorios, que encabeza **Rebeca Peralta**, visitaron el centro de San Fernando y nos comentan que tuvieron que esperar más de una hora a que les abrieran la puerta, pese a que se había acordado la reunión. Ya una vez dentro del penal, los asambleístas cuestionaron en qué se había utilizado los recursos que desde la Asamblea etiquetaron para los centros tutelares, a lo que los funcionarios no les supieron dar respuesta, por tal motivo nos adelantamos los legisladores que iniciarán una investigación sobre este tema que podría pegar a otros niveles.

## Llueve a director del Metro

Pareciera que en la bancada de Movimiento Ciudadano en la Asamblea Legislativa hay consigna contra el director del Metro, **Jorge Gaviño**. Nos platican que don **Armando López Velarde Campa** anda muy inquisitivo y las oportunidades caen del cielo para cuestionar al responsable del Metro. Después de que lo retara a recorrer algunas estaciones para comprobar que varios detectores de seguridad no funcionan, ahora le pidió un informe pormenorizado sobre las acciones emprendidas ante las inundaciones en la Línea "A", en la temporada de lluvias. Ahora sí que al ex asambleísta de Nueva Alianza si no le llueve, le truena, eso sin dejar de lado los problemas que le ocasiona que personas se arrojan a las vías, como ocurrió ayer en la estación Zócalo.

**JUAN CARLOS SÁNCHEZ  
 MAGALLÁN**

**Presidente del Congreso Nacional  
 de la Abogacía**

juancarlosanchezmagallan@gmail.com

**Reclamamos**

**M**uchos de los servidores públicos que ejercen un cargo dentro del gobierno de la CDMX, en las administraciones delegacionales y en la Asamblea Legislativa, toman decisiones todos los días usando el poder público sin saber o sin querer reconocer el origen de éste. Ejercen el cargo con criterios personalísimos, ignorando las necesidades sociales que deben orientar el ejercicio de gobierno en función del bien común y en la atención de las necesidades reales de la población; buscan el poder para darle la vuelta a la ley y torcerla.

Existen en nuestra ciudad muchos brotes de inconformidad frente a diferentes actos y omisiones de gobierno. Uno de ellos se ha gestado en las colonias Hipódromo, Hipódromo Condesa y Condesa. Nuestra comunidad está molesta con el actuar gubernamental y el deterioro continuo de nuestra calidad de vida; por la anarquía, la corrupción, la inseguridad (robos a casa habitación, robos a transeúnte, robos de autopartes y de automóviles, asaltos a mano armada a negocios y a clientes de éstos, balaceras, asesinatos de personas), la violación de los usos de suelo, los deficientes servicios públicos, la extorsión tanto del gobierno como de diferentes grupos criminales que operan en la zona, la simulación, la complicidad en actos contra el orden público, la imposición de obras no necesarias, mal planeadas y de mala calidad, la destrucción de las áreas verdes y arboladas de nuestra contaminada ciudad, haciendo gala de actitudes despóticas como justificación al uso del poder de manera absoluta sin tomar el parecer de la población, es decir, "todo por el pueblo, pero sin el pueblo". En resumen, hay disgusto y gran malestar.

Es penoso que la mayoría de las veces, cuando hemos sostenido diálogo con diferentes autoridades de

la delegación Cuauhtémoc, los servidores públicos que han tenido la interlocución con nuestros representantes ciudadanos desconocen o hacen caso omiso de los derechos de los habitantes, reconocidos en la Ley de Participación Ciudadana de la CDMX, así como de los

derechos humanos contenidos en la Constitución Política que nos gobierna.

Nuestra Carta Magna es muy clara, cuando en su artículo 39 establece que: "Todo poder público reside esencial y originalmente en el pueblo; Todo poder público dimana del pueblo y se instituye para beneficio de éste. El pueblo tiene en todo tiempo el inalienable derecho de alterar o modificar la forma de su gobierno". Partiendo de esta premisa, si nuestra comunidad está en extremo molesta con las autoridades, es evidente que los actos de gobierno que hasta ahora han incidido en el estado de ánimo social, han sido contrarios al beneficio que como soberanos esperamos recibir de nuestros gobiernos que fueron

electos democráticamente. La rendición de cuentas claras y objetivas es casi nula y la transparencia del ejercicio en el gasto está ausente.

Nos enfrentamos como sociedad desorganizada a grupos delictivos organizados que cuentan con redes de complicidad en las policías, en los tribunales y en los gobiernos delegacionales.

Es por ello que hoy alzamos nuestra voz para exigir, entre otras muchas acciones:

- Políticas y obras públicas con responsabilidad social dentro de la legalidad y de la mano con los ciudadanos.
- Equidad en la distribución del gasto público y proporcionalidad en el reparto del pago de la factura del desarrollo sustentable.
- Transparencia y rendición de cuentas.
- Defensa efectiva de la vida, de la seguridad y del patrimonio de las personas.
- Protección y mejoramiento de la calidad de vida y del medio ambiente de los habitantes de la Ciudad de México.
- Promoción de valores cívicos y sociales que incidan en una mejor sociedad, de la que surjan mejores gobiernos.

Esta es una carta sintetizada que recibí de los coordinadores de los Comités Ciudadanos de la Delegación Cuauhtémoc: **María Luisa Yllana**, de la Condesa, **Quetzal Castro**, de la Hipódromo II, **María de la Luz Macal**, de la Hipódromo Condesa, y del Comité Fundacional de Resi-

Es penoso que la mayoría de las veces, cuando hemos sostenido diálogo con autoridades de la delegación Cuauhtémoc, los servidores públicos desconocen o hacen caso omiso de los derechos de los habitantes.



Fecha 22-JUN-2016

Página 10

Sección Primera

dentes y Empresarios: Esther Lombardo, Coral Ojeda, Karla Ballesteros, Martín López, Alejandro Sotomayor, Alberto Mateo y Rafael Guarneros.

Seguiremos comentando "el trabajo" del delegado Ricardo Monreal, que suspira con ser alcalde de la CDMX ¿O no?, estimado lector.

## Errores de Los Chuchos



CIUDAD CAPITAL

Javier García

**P**areciera que -mucho más que en otros casos- Los Chuchos mayores han cometido un gran error al pensar que pueden jalar la liga de tal manera que se salgan con la suya para llevar a cabo su plan para mantener el control del PRD.

Jesús Ortega y Jesús Zambrano no sólo se equivocaron al enviarle el ultimátum a Miguel Ángel Mancera para que se defina con relación al partido del sol azteca, todo hace indicar que tampoco han considerado lo que sucedió en el proceso electoral, lo que piensan las tribus y sus escenarios rumbo a 2018.

Lo que Los Chuchos mayores,

Ortega y Zambrano, quieren -porque no se puede pensar que el sinaloense esté en desacuerdo con lo que dijo el aguascalentense o no sabía lo que diría- es sacar a Mancera de la jugada, ir el próximo año en alianza con el PAN para la elección de gobernador en el Estado de México y luego apoyar al candidato presidencial de Acción Nacional a cambio que ese partido vaya con ellos en la Ciudad de México para tener la certeza de que Morena no les quitará el poder.

Eso es lo que seguramente le propondrán a los líderes de las demás tribus pero les falta ver varias cosas. Para empezar, minimizan -y con ello mandan un mensaje negativo a las otras

corrientes- los problemas que tuvo Nueva Izquierda (NI) con IDN y ADN, por lo menos en Puebla y Zacatecas.

Las otras expresiones -como les gusta a los perredistas que les digan a los grupos- ya están cansadas de que NI

mantenga el control y sí ven como una mejor opción a Mancera. No se puede creer que no sepan de la cercanía de las otras corrientes con Vanguardia Progresista, ¿o sí?

**POR LAS CALLES...** Meyer Klip y Roberto Remes, titulares del Invea y de la Autoridad del Espacio Público, respectivamente, iban a participar en una mesa de trabajo en la Asamblea Legislativa del DF para discutir el reordenamiento de la publicidad exterior pero no llegaron. ¿Por qué no avisaron? Y luego se quejan del jefe delegacional en Azcapotzalco, el morenista Pablo Moctezuma.

garciam.jjavier@gmail.com  
@GarciaJJavier

Fecha 22-JUN-2016

Página 2

Sección Cólas

VII LEGISLATURA

### CIRCUITO INTERIOR

**LAS COSAS** entre el Invea de **Meyer Klip** y la Delegación Miguel Hidalgo se están poniendo color de hormiga.

**DESPUÉS** de que **Arne Aus den Ruthen** acusó en Periscope a Klip de abogar por un vecino que apartaba lugares en la calle, el Invea volteó la mira a la gestión de **Xóchitl Gálvez**.

**PRIMERO** le clausuró un centro de transferencia que operaba desde hace décadas, y ayer un edificio de la familia del City Manager.

**POR CIERTO**, cuentan que dicho inmueble ya lo traían en la mira desde

las oficinas de un diputado perredista cuyas iniciales inician con V, de **Victor**; y R, de **Romo**.

**LOS** mal pensados presumen que hay línea contra la Delegación, pero por supuesto que así no actúa el Invea.

...

**EN EL PRI** capitalino salió a relucir aquel refrán que dice: "Cuando veas las barbas de tu vecino cortar, pon las tuyas a remojar".

**CUENTAN** que si la salida de **Manlio Fabio Beltrones** del CEN se atribuye a las malas cuentas que entrega después de las elecciones, ahora más de uno ya comienza a voltear a la oficina de **Mariana Moguel**.

¿SERÁ?

Fecha 22-JUN-2016

Página 21

Sección Seguridad

VII LEGISLATURA

### línea10

DEMIS FUENTES

En el PRI capitalino salió a relucir aquel refrán que dice: "Cuando veas las barbas de tu vecino cortar, pon las tuyas a remojar".

Cuentan que si la salida de **Manlio Fabio Beltrones** del CEN se atribuye a las malas cuentas que entrega después de las elecciones, ahora más de uno ya comienza a voltear a la oficina de **Mariana Moguel**.

¿Será?

Todavía no entra en operación el sistema de verificación de emisiones vehiculares en la Megalópolis y ya está comenzando a contaminarse la coordinación entre las autoridades de la **Ciudad de México** y el **Edomex**.

Según el director de Gestión de Calidad del Aire del Gobierno capitalino, **Antonio Mediavilla**, las entidades que integran la Megalópolis —CD-

MX, Edomex, Hidalgo, Puebla y Tlaxcala— deben usar el mismo equipo y software al echar a andar el programa.

El objetivo, dijo, es que todos tengan resultados homologados.

Pero ayer, el Secretario del Medio Ambiente mexicano, **Raúl Vargas**, contradijo a Mediavilla al negar que todos deban utilizar el mismo software.

El funcionario estatal defendió que lo que hay que homologar son los datos que se tengan que arrojar, independientemente del equipo, el cual debe ser de calidad.

Incluso, aseguró que el Edomex utiliza un programa taaaaan bueno que le sirvió a la Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came) como referencia para establecer un modelo de verificación.

Lo cierto es que la Norma Oficial Mexicana de Emergencia NOM-EM-167-SEMARNAT-2016 no hace ninguna referencia a la homologación del software, por lo que los "dimes y diretes" no más son para encontrar problemas en donde todos queremos soluciones.



## Ya suenan

Ante los relevos que se vienen en el PRD, algunas voces especializadas dicen que lo que enfrenta el sol azteca es una oportunidad de crecimiento, ya que puede resurgir si volteá a ver a su interior para sacar un liderazgo.

Pero uno de los que suena y se mueve como contrapeso contra Morena es **Julio César Moreno**, líder perredista que sí puede decir que ganó en su territorio, no sólo en estas elecciones, sino las de 2015 también. Triunfó por amplio margen, de acuerdo con los números del INE e IEDF que lo ponen al frente contra Morena, principal rival en la ciudad.

Incluso, hace unos días llamó **Moreno Rivera** a partidos a darle la vuelta a la página y dar el siguiente paso en busca de consensos en favor de los capitalinos que esperan una Constitución incluyente y meramente social.

No obstante, a este personaje se pueden sumar en fórmula para integrar en 2018 la Cámara de Diputados y el Senado, **Mauricio Toledo** y **Leonel Luna**.

En el caso de **Toledo**, el distrito 32, que representa en Coyoacán, se consolidó como el territorio más perredista de la ciudad, por lo que no les extrañe que pueda llegar al Senado o a la Cámara de Diputados como plurinominal.

Las malas lenguas dicen que tanto **Jesús Ortega**, **Héctor Bautista**, además de **Héctor Serrano** y el propio **Mancera** tendrán que pensar en este trío para conformar esa fórmula, de lo contrario, sin el apoyo de estos líderes de la izquierda, su partido en 2018 podría caer varios peldaños.

## Mediador

**Jesús Valencia** estuvo como mediador en los conflictos de Nochixtlán; ayer hablamos con él antes de dejar Oaxaca y nos comentó que la fracción parlamentaria del PRD en la Cámara de Diputados mandó al exdelegado de Iztapalapa a pulsar el conflicto que se dio el pasado fin de semana.

Nos dijo que pudo mantener reuniones tanto con los pobladores, representantes del gobierno federal y estatal, así como con **Guillermo Lerdo de Tejada**, coordinador de asesores de Gobernación, y se logró que tres policías retenidos en la iglesia de San Bartolo fueran entregados y la liberación de 18 de 21 detenidos.

### ESQUIRLAS

El jefe de Gobierno, **Miguel Ángel Mancera**, sigue sumando apoyos en el PRD; nos dicen que la corriente Foro Sol le ha manifestado su respaldo, ya que ha gobernado con visión de izquierda sin estar afiliado; dicen que "en muchos rubros ha llevado a realidad nuestra línea política".



## **BINOCULARES**

### **Y la reinserción**

Falta de presupuesto, directivos que desconocen del tema y no aptos para el cargo, infraestructura deficiente así como autogobiernos, fueron algunas de las fallas que asambleístas encontraron en un recorrido que realizaron el pasado lunes en las Comunidades de Tratamiento Especializado para Menores en Conflicto con la Ley. El más afectado es el de San Fernando, donde desde hace poco más de dos meses se han registrado al menos cuatro riñas y durante 15 días los internos estuvieron en una huelga de hambre por la falta de atención de los mismos directivos, abusos de los custodios e incluso, la falta de alimentos. El punto que más preocupó a los asambleístas fue el dato de que desde diciembre algunos centros operan sin presupuesto, ya que la Secretaría de Gobierno no les ha hecho llegar recursos económicos.

### **Una tercia**

El 2018 está ya cercano y algunas fuerzas deberían comenzar a definir los perfiles que los van a representar. Al interior del Partido de la Revolución Democrática, los líderes parece que deberán voltear a ver a tres personajes que han logrado defender sus bastiones en la Ciudad de México. Se trata de **Leonel Luna, Mauricio Toledo y Julio César Moreno**, quienes operaron y sacaron adelante la elección en sus territorios el pasado 5 de junio. Tan sólo en Coyocacán, el Distrito 32 se posicionó —con base en los votos—, como el más perredista en la ciudad, lo que le da bonos a Toledo para ocupar nuevos espacios en San Lázaro o en el Senado para las próximas legislaturas.

### **Descuidos**

Donde al parecer deben poner mucho cuidado es en los módulos que instaló la Secretaría de Seguridad Pública de la Ciudad de México para que los automovilistas aclaren dudas sobre fotomultas. Dicen que aquello no tiene pies ni cabeza y nadie explica nada.



# Póker político

Matías Pascal



Después de los pasados comicios para elegir constituyentes, se habla de tres jefes reales del PRD que han dado resultados al mostrar músculo y que fueron los que han sacado adelante al sol azteca, no sólo en el anterior ejercicio cívico si no desde las internas y posterior en el 2015.

Hablamos de Leonel Luna, Mauricio Toledo y el constituyente Julio César Moreno, estos tres nombres son los que se barajan para integrar la fórmula de candidatos al Senado y a la Congreso Federal.

Dicen que no es menor esa intención, tanto Miguel Ángel Mancera, su operador Serrano, Chucho Ortega además de Héctor Bautista tendrán que valorarlo y de no ser incluidos podría ser el final del PRD comentan expertos en política.

De este proceso del pasado 5 de junio, el distrito más perredista de la Ciudad de México es el XXXII, con cabecera en Coyoacán, donde Toledo es diputado, de aquí podría resultar una curul

como senador o una plurinominal para llegar a San Lázaro.

Por otra parte, siguen ocasionando malestar las interminables filas de trailers que se estacionan en avenida Ferrocarriles Nacionales o prolongación Nueces, porque no sólo impiden la visibilidad, al estacionarse en doble o hasta en triples filas, se imagina, señor delegado, Pablo Moctezuma Barragán, lo que es circular por Rabaúl y seguir hacia Cuitláhuac y no es para menos, ya que por las mañanas, hora de entrada a clase en la primaria República de Corea, los padres de familia tienen que invadir las áreas de estacionamiento de la Unidad Cuitláhuac, para llevar a sus hijos a tiempo, también parece que los transportistas llegan a esa hora, formándose un tráfico infernal, creando una zona de alto riesgo para los habitantes de la mencionada unidad habitacional. No sólo se necesita, presencia policiaca sino grúas, de las llamadas Brigadier, para que los trailers respeten las señales restrictivas que existen pero no respetan los conductores y se siguen parando donde les da la gana, quedándose no sólo unas horas sino algunos hasta lo hacen por toda la noche... Del pavimento ya ni hablar, por el continuo paso de los pesados transportes ya se empieza a cuartar en varias partes... Es una llamada de condóminos al delegado de Azcapotzalco.

**cholin49@gmail.com**



José Antonio Chávez

• **Diálogo sí, pero sin discusión de la reforma**

El diálogo que sostendrán el Secretario de Gobernación, **Miguel Ángel Osorio Chong**, con líderes de la CNTE, no será un día de campo ni mucho menos estará en discusión la reforma educativa, será más bien un intercambio de opiniones para escuchar a los maestros. Llevan el reclamo de los fallecidos y las detenciones de sus líderes.

Desde luego que también buscarán excusarse de los infiltrados que detonaron sus armas de fuego y que nadie sabe de dónde salieron.

De antemano, podemos adelantar que el pliego petitorio que llevan, entre tantas cosas, es precisamente solicitar la liberación de sus líderes de la Sección XXII de Oaxaca, **Rubén Núñez** y **Francisco Villalobos**.

Para Aurelio Nuño, titular de la SEP, los maestros tienen que estar conscientes que no se dará un paso atrás en la reforma educativa. Sobre la detención de sus líderes, será el juez quien determine su situación jurídica ante las imputaciones por las que los consignaron.

Nuño y el propio Osorio Chong saben que no pueden doblarse y dar para atrás a esas detenciones y menos echar atrás la reforma.

Saben que los escenarios que se viven por los bloqueos, plantones, toma de edificios públicos, saqueos de tiendas de autoservicios, departamentales, de conveniencia y más, son un síntoma que lastima a la sociedad y registra pérdidas millonarias.

Oaxaca es una entidad que registra el mayor nivel de pobreza y el último número en aprovechamiento educativo. Ahora basta sumar la crisis en que se encuentra por los cierres de carreteras, desabasto de gasolina y la muerte de ocho personas que nada tienen que ver con el magisterio.

El movimiento de la CNTE ha rebasado los límites permitidos y tanto los maestros como el gobierno federal lo saben. No hay vuelta atrás, no se puede dar reversa porque entonces el propio gobierno les dará mayor fuerza.

Para nadie es secreto que las acciones que ha registrado el gobierno federal con las detenciones de los líderes han sido aplaudidas por el hartazgo que representan con sus bloqueos y disturbios.

Agregue los daños al comercio que representa millones de pesos diarios de pérdidas y fomenta el riesgo de la quiebra o cierre de algunos comercios pequeños. Por ello, si la autoridad endurece las acciones, créame que serán de nuevo aplaudidas, y más si atrapan al resto de los líderes.

No se puede entender tampoco que si bien ya les cerraron a los maestros la caja chica que les permitía tener los recursos para su movimiento, no estaría nada mal que el Secretario de Gobernación lograra sacarles la sopa de quién o quiénes están atrás, pues sin duda la línea que deben seguir las autoridades es conocer la ruta del dinero que los financia, porque difícilmente se puede admitir que son autosuficientes.

**UNA LECTURA QUE NO SE PUEDE** perder de vista en la renuncia de **Manlio Fabio Beltrones** es precisamente que puso en blanco y negro lo que para el PRI está en juego en los próximos años, es



decir, que está de por medio el proyecto de nación para el Siglo XXI. Por ello, el político sonorenses dejó en claro que los priistas no deben permitir que muevan a su partido del histórico lugar de centro-progresista que ocupó en la geopolítica mexicana, pues ante el surgimiento de extremismos de izquierda y derecha, su llamado es a que hay que defender el proyecto de modernización que encabeza el Presidente Peña Nieto.

**LAS ELECCIONES DEL PASADO 5 DE JUNIO** para el Constituyente en la Ciudad de México, cuyos resultados favorecieron a diversos personajes del PRD, entre ellos a Leonel Luna, hoy mandamás de la Asamblea Legislativa, **Mauricio Toledo** y **Julio César Moreno** que aprobaron números negros para sus delegaciones políticas, los convierte en aspirantes naturales para insertarse en las plurinominales de la próxima legislatura del Congreso de la Unión, es decir, al Senado y la Cámara de Diputados.

**EN SINALOA EL CONGRESO** local está entrampado en dos casos: el desafuero de la diputada **Lucero Martínez** en el caso conocido como “chapidiputada”. La Cámara de Diputados de **Jesús Zambrano** aprobó su desafuero y en automático pasó al congreso local para dar su visto bueno.

El otro caso es el de juicio político contra el Procurador **Marco Antonio Higuera** por tráfico de influencias. Bueno, en este último le cuento que en una ampliación de querrela ante la representación ministerial de la PGR, de **Arely Gómez**, se agregó la denuncia por falsificación de documentos en un juicio de amparo ante la justicia federal.

*jachavez77@yahoo.com*

Capital político  
**ADRIÁN  
RUEDA**

jadrian02@yahoo.es

## Manlio ganó y se fue; Mariana perdió y...

*En las pasadas elecciones, el PRI se fue a cuarto lugar y ella ni siquiera se sonroja.*

**A** pesar de haber ganado siete gubernaturas y varios congresos locales, **Manlio Fabio Beltrones** se tuvo que ir de la dirigencia nacional del PRI, pues sus enemigos al interior del partido consideraron que los resultados fueron un fracaso para el partido.

Con todo y que ello significó prácticamente haber sepultado cualquier posibilidad de ser nominado como candidato presidencial tricolor en 2018, el sonorenses ofreció un discurso moderado, sin evadir culpas, y decidió hacerse a un lado con toda dignidad.

En la Ciudad de México, el PRI fue barrido: obtuvo 7.84 de los votos —incluso menos que los candidatos independientes—, se fue al cuarto lugar entre los partidos políticos y su dirigente, **Mariana Moguel Robles**, ni siquiera se sonroja.

Ese partido sacó la peor votación de su historia, pues ni con **María de los Ángeles Moreno** fue tan golpeado. Con ella al frente, en 2006, solamente obtuvieron cuatro diputaciones a la ALDF —todas plurinominales—, mismo número que el Panal, entonces recién creado.

Los números de **Manlio** son el resultado de diez meses de gestión; los de **Mariana**, sólo de ocho, pero los resultados entre ambos son abismales.

Cierto que el sonorenses es un lobo y la cachorra de **Rosario Robles**, una novata, pero no todo es experiencia, pues la presidenta del PRI capitalino agregó la informalidad y falta de pericia a su inexperiencia en el manejo político.

A la también diputada priísta se le hizo gracia llegar tar-

de a sus eventos y rodearse de puros perdedores, como **Enrique Davis**, por ejemplo, a quien llenó de recursos para operar una "estructura espejo" que nadie vio.

O como **Paola Arsof**, a quien le dio la coordinación del partido con la sociedad civil, sólo que la muchacha prefirió irse a Sinaloa a hacer campaña y dejó tirada la chamba en la capital.

**Marianita** jamás pudo ser tomada en serio por sus compañeros —sobre todo por sus compañeras— y no fue capaz de apoyarse en quienes tenían alguna experiencia partidista; prefirió rodearse incluso de expansionistas, lo que acabó por fracturar al tricolor.

Si tuviera tantita dignidad, **Moguel** tendría que irse junto a todo su Comité Directivo y aviadores que la acompañan. Porque, a diferencia de **Manlio**, que es un político formado por años en el PRI, ella arribó con trampas y sin el respeto de nadie.

La hija de **Rosario** no fue electa, así que nadie la extrafiaría si renuncia; seguro su madre ya lo habría hecho.

**CENTAVITOS...** Por cierto, la cachorra de **Robles** no es la única que se tendría que ir, pues hay que recordar que el PRI nacional palomeó las candidaturas a la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México y quien estuvo al frente de esa comisión fue **Carolina Monroy**, hoy lideresa provisional del partido. Para elaborar sus listas abrió el sarcófago tricolor y anotó, entre otros, al octogenario líder de la CTM, **Carlos Aceves del Olmo**, quien prometió 800 mil votos obreros. El PRI ganó en total 149 mil de los siete millones de votos en disputa... A pesar de que la delegada **Xóchitl Gálvez** juró y perjuró —sin ser perito— que la propiedad de **Arne Auden Ruthen**, en el número 18 de la calle Tiburcio Montiel, cumplía con todas las normas legales, el Invea la clausuró precisamente por ilegal, así que ambos tendrán que dar explicaciones. Que no vaya a salir con que es un ataque político contra su *city manager*, al que tendría que correr por carecer de autoridad moral. Presume de exhibir corruptelas y él es el primero en cometerlas, según dictámenes.

**Si tuviera tantita dignidad, Moguel tendría que irse junto a todo su Comité Directivo y aviadores que la acompañan... ella arribó con trampas.**

» DEFINICIONES



m.lopez.sanmartin@gmail.com

Los tiradores del 2018



Por **Manuel López San Martín**

La lista ya es interminable. Los suspirantes abundan a tal grado que sería más sencillo ver, entre la clase política capitalina, quién no quiere ser candidato a la Jefatura de Gobierno.

De facto, en una entrevista la semana pasada, **Miguel Ángel Mancera** dio el banderazo de salida a su sucesión. A menos de dos años de la elección vale la pena enumerarlos. Lo que hoy desde sus cargos hagan estará determinado por su aspiración. Los dividimos en tres: los que buscarán la candidatura desde un partido, quienes lo harán como independientes y quienes sin pertenecer a un partido, pero ligado a uno, se harán pasar por "independientes".

En el primer grupo, por Morena, hay tres: el delegado en Cuauhtémoc, **Ricardo Monreal**; en Tlalpan, **Claudia Sheinbaum**, y el presidente del partido en la capital, **Martí Batres**, en ese orden de posibilidades. En el PRD, **Alejandra Barrales**, secretaria de Educación, aglutina los apoyos internos, seguida del coordinador del PRD en la ALDF, **Leonel Luna**. Los caciques de Venustiano Carranza, **Julio César Moreno**, y de Gustavo A. Madero, **Victor Hugo Lobo**, sólo con un milagro. Por el

tamaño de su territorio, la delegada en Iztapalapa, **Dione Angulano**. Con una aspiración de años y con la tribuna del Constituyente, **Jesús Ortega**, y la senadora, **Dolores Padierna**, también quisieran, además de **Armando Ríos Piter**, que la tiene cuesta arriba. Habría que sumar en el grupo al consejero jurídico del GCDMX, **Manuel Granados**, cercano a **Mancera**, no tanto al perredismo. En el PRI el muy mencionado titular de la SEP, **Aurelio Nuño** —que jamás ha mostrado interés—; la presidenta del tricolor en la capital, **Mariana Moguel**; el jefe delegacional en la Magdalena Contreras, **Fernando Mercado**, o el diputado, **Adrián Rubalcava**. Otro nombre que también se mide: **Roberto Campa**, subsecretario de Gobernación. En el PAN, **Santiago Creel**, que irá al Constituyente, y dos de las senadoras panistas que también lo harán, pero ni en sus cálculos vale la pena la aventura: **Mariana Gómez del Campo** y **Gabriela Cuevas**. El exdelegado en Benito Juárez **Jorge Romero** hará la finta, pero él quiere ir al Senado, y el diputado **Federico Döring** podría intentarlo, pero se ve como uno de los primeros alcaldes de la CDMX.

En la lista de independientes: lo mismo el exrector de la UNAM, **Juan Ramón de la Fuente**, que el exombudsman capitalino, **Emilio Álvarez Icaza**. Más que ellos manifestarlo, son mencionados. Y **Gabriel Quadri**, que ya dijo que sí quiere. Otra tema interesante la conforman quienes sin estar afiliados mantienen cercanía con partidos: la delegada, **Xóchitl Gálvez**, que iría como independiente esperando respaldo del PAN; el mancerista y secretario de Desarrollo Social, **José Ramón Amieva**, ligado a gobiernos de izquierda y cercano al PRD; la titular de la Secretaría de Gobierno, **Patricia Mercado**, y el secretario de Desarrollo Económico, **Salomón Chertorivski**, que van juntos. El segundo, empujando más una alianza PRD-PAN en la ciudad, aunque los perredistas difícilmente lo dejarán pasar. Son los tiradores rumbo al 2018.

**Off the record...** ¿Y del PRD para el Senado? No están en la tema para Jefe de Gobierno, pero pesan y manejan estructuras perredistas en la capital: **Héctor Serrano** y **Mauricio Toledo**. Los números les dan.

Twitter: @MLopezSanMartin